



COMENTARIO

RECENSION SOBRE UNA POLEMICA

ANÍBAL VIAL ECHEVERRÍA.

La discusión racional de ideas nos parece una actividad altamente necesaria para nuestro país. En el caso particular del tema de la Democracia, además de su importancia permanente, su análisis en Chile revista caracteres de urgencia.

La edición del libro "El Hombre, Animal Político", del Prof. Juan Antonio Widow, realizada por la Academia de Ciencias Pedagógicas de Santiago en 1984, ha suscitado una polémica en torno al tema de la Democracia. Considerando el alcance que ella ha tenido y que seguramente seguirá teniendo, a continuación propondremos una reconstrucción cronológica de la misma.

El libro señalado está dividido en cuatro partes: Fundamentos, El Orden Político, El Orden Económico y Los Sistemas Ideológicos.

El autor parte del supuesto de que los problemas relativos a "la vida del hombre en sociedad y lo relativo al fin y al orden propios de cada una de las sociedades naturales, son temas que, mucho más que otros, requieren estudio, capacidad de discernimiento y análisis, dominio de la pasión y, sobre todo, amor a la verdad". Una de las metas que el profesor Widow se propone alcanzar en su trabajo consiste en dejar al descubierto "cómo la actitud ideológica aniquila en los hombres el sentido de lo real, ocultando las posibilidades concretas de ordenar la sociedad sobre bases establecidas".

José Miguel Ibáñez Langlois al comentar críticamente la edición¹ reconoce en ella "una mezcla desconcertante de aciertos y ambigüedades, de críticas fundadas y ataques contra molinos de viento". Más adelante señala que en el libro "hay páginas brillantes, argumentos sólidos y una singular claridad pedagógica en capítulos enteros de esta extensa obra. Pero muy pronto se advierte el sesgo personal de las "opiniones" políticas del autor". El comentarista considera desmesurada la apreciación del autor en lo que aquél considera el "dilema esencial" que en dicho texto se plantea en torno al tema político; a saber, la confrontación entre "ideología" y "realidad". Ibáñez Langlois advierte en la obra de Widow una "casi denominación" de los sistemas ideológicos, en par-

ANÍBAL VIAL E., es candidato a Doctor en Filosofía por la Universidad de Navarra y actual profesor del Instituto de Ciencia Política de la Pontificia Universidad Católica de Chile.

Recensión sobre una polémica [artículo] Aníbal Vial Echeverría.

Libros y documentos

AUTORÍA

Vial Echeverría, Aníbal

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Recensión sobre una polémica [artículo] Aníbal Vial Echeverría.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)